

2025-05-25 Homélie de Dominique Bisson

« *Je vous laisse la paix, je vous donne ma Paix ...* »

La première parole de Dieu adressée à Adam, c'est-à-dire à l'homme, l'humanité en général c'est «où en es-tu ?» Où en es-tu dans ta vie d'être humain ? - et depuis il n'a pas cessé de lui parler ... Par la Loi et les prophètes, et puis Jésus est venu nous parler ... Sa parole est la même que celle du Père ... Et Il nous parle encore par le souffle de l'Esprit.

Quelle est cette parole que l'on doit garder fidèlement si on l'aime ?

« *Tu aimeras ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de tous tes moyens ... et tu aimeras ton prochain comme toi-même.* »

Aimer Dieu pour mieux aimer le prochain ... celui dont tu te fais proche, celui qui a besoin de ton aide ...

Aimer Dieu que l'on ne voit pas est sans doute bien plus facile que d'aimer le prochain, que l'on voit, que l'on côtoie ...

Mais Jésus lui-même a fait le rapprochement entre ces deux paroles, ces deux commandements qui résument la Loi et les prophètes.

Pourquoi et comment aimer Dieu si on oublie d'aimer son prochain ?

Jésus dans sa parabole du Samaritain nous indique le chemin :

Il rappelle la priorité des priorités : sauver une vie avant toutes autres considérations, avant toutes obligations ...

Jésus nous laisse la paix ... SA paix, et ce n'est pas à la manière du monde qui nous la donne.

Qu'est-ce à dire ?

Les évangiles ont été écrits en grec, puis ont été traduits en d'autres langues.

Mais Jésus ne parlait ni grec, ni latin. Il parlait en araméen et en hébreu.

Pour la paix, il disait *SHALOM*.

Les consonnes de l'alphabet hébraïque ont des formes évocatrices et représentent des symboles. En Hébreu les lettres ont un sens, chacune raconte une histoire ...

*Shalom* comporte trois consonnes, la première a la forme d'un feu avec trois flammes, c'est donc le symbole du feu.

La troisième a la forme d'une goutte d'eau, c'est donc le symbole de l'eau.

Et celle du milieu a la forme du fléau d'une balance.

La Paix, le *shalom*, c'est le balancement entre le feu et l'eau.

Le feu évoque la passion, la chaleur, l'action, le zèle, l'audace ...

Par exemple, comme Jésus quand il chasse les marchands du Temple.

L'eau évoque la vie, la bienveillance, le calme, la douceur

Par exemple, comme Jésus quand il rencontre la Samaritaine.

L'eau évoque celle du Baptême, le feu celui de la Confirmation ou de la Pentecôte.  
L'eau et le feu accompagnent le chrétien.  
L'eau et le feu accompagnaient les hébreux pendant leur marche vers la terre promise ... (la *shrinah*).

Mais trop de feu peut être dévastateur ... causer du malheur.  
A vouloir faire le bien à tout prix, animé par trop de zèle, on arrive à faire du mal.  
Idem pour l'eau, trop d'eau peut causer des catastrophes...

La clé, c'est la lettre du milieu, le fléau de la balance ... Un bon usage, un divin dosage de l'eau et du feu ... Un discernement nécessaire pour et quand vivre l'un plutôt que l'autre penchant ... Discernement que l'Esprit Saint peut nous souffler ...  
Un équilibre parfait ... C'est cela, le *shalom*, la paix de Jésus. Une paix intérieure d'abord, calmer une ardeur trop impulsive ou réveiller une indolence engourdissante...  
oui, une paix intérieure pour mieux la porter autour de soi, c'est le *shalom* de Jésus.